
EL PERIÓDICO DE

Pozuelo celebra la fiesta de la 
democracia el 28 de mayo

Entrevistamos 
a Elena Roibás 
Millán, Directora 
del proyecto 
dedicado al I+D 
en el campo de 
la tecnología 
aeroespacial
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Bruselas eleva al 1,9%  
la previsión de 
crecimiento de España 
en 2023 y reduce la 
inflación al 4%
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En este mes tan importante para nuestra localidad El Periódico de 
Montegancedo ha contado con los candidatos de los cinco partidos más 
votados de la ciudad en las anteriores elecciones municipales
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El municipio se vistió 
de gala para celebrar 
el día dedicado a la 
familia este mes de 
mayo

El Tribunal Superior 
de Justicia de Madrid 
desestima el recurso 
de Ecologistas en 
Acción y le condena 
en costas

El Real Madrid 
hace historia y se 
proclama campeón 
de la Euroliga tras 
ganar 78-79 al 
Olympiacos
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Bruselas eleva al 1,9% la previsión de crecimiento de España en 2023 y 
reduce la inflación al 4%

Las universidades advierten de que es “inviable” realizar la nueva 
EBAU en 2024 y exigen a Educación retrasarla un año

Webb confirma hielo de 
agua en un cometa del 
cinturón principal

Sanidad informa de que 
el riesgo de fiebre Lassa 
en población española se 
considera “muy bajo”

Huellas humanas de 
300.000 años descubiertas 
en Alemania

Macron visita una 
exposición de Picasso en 
París por la conmemoración 
al pintor español

La Comisión Europea calcula que la eco-
nomía española crecerá un 1,9% en 2023, 
situándose cinco décimas por encima la 
previsión de invierno, por encima del 1,1% 
que se prevé en la eurozona y el 1% del con-
junto de la Unión Europea, mientras que la 
previsión de crecimiento del PIB de España 
se mantiene en el 2% para 2024.

El comisario europeo de economía, Paolo 
Gentiloni, ha destacado que esta tasa de 
expansión del 1,9% en 2023 se mantiene 
“muy por encima de la media de la UE, gra-
cias a la Plan de Recuperación y Resisten-
cia y a un mercado laboral muy fuerte”, a 
lo que ha añadido que durante el periodo 
2021-24, se espera que el gasto financiado 
con subvenciones del fondo anticrisis se 

eleve por encima del 3,5% del PIB en Espa-
ña y Grecia.

Las predicciones de primavera de Bruselas 
prevén una reducción de la inflación espa-
ñola hasta el 4% para el presente ejercicio, 
cuatro décimas por debajo del descenso 
que Bruselas auguraban en febrero para 
2023, mientras que sube tres décimas la 
previsión de reducción, hasta el 2,7% para 
2024.

Esta cifra se sitúa, además, por debajo del 
pronóstico comunitario de inflación, que 
se prevé que ascienda al 6,7% en toda la 
Unión Europea para 2023 --frente a la ante-
rior previsión del 6,4%-- y hasta el 3,1% en 
2024, también tres décimas por debajo de 
las previsiones de febrero.

En lo que respecta a la eurozona, la infla-
ción también se ha revisado al alza con 
respecto al invierno, hasta el 5,8% en 2023 
y 2,8% en 2024, unas cifras que, según ha 

explicado Gentiloni, seguirán “desacele-
rándose”, aunque se espera que en 2024 
la inflación subyacente “siga siendo casi el 
doble de su media histórica”.

Los responsables de las pruebas de acce-
so a la Universidad de las 17 comunida-
des autónomas han advertido de que es 
“inviable” realizar las nuevas pruebas de 
la Evaluación del Bachillerato para el Ac-
ceso a la Universidad (EBAU) para 2024 y 
han exigido al Ministerio de Educación y 
Formación Profesional una moratoria de 
un año.

Tras reunirse los responsables de estos 
exámenes de todo el país han manifesta-
do “unánimemente” que las pruebas de 
acceso “son un elemento fundamental 
para el futuro universitario de miles de 
estudiantes” y han destacado que “de su 
buena preparación y ejecución dependen 
sus esperanzas y expectativas, así como 
las de sus familias y las del profesorado 
que los forma”.

En un comunicado, las universidades de 
toda España han subrayado que “se des-

conocen los modelos de examen y sus 
criterios de corrección con el tiempo su-
ficiente, así como el contenido detallado 
de la orden ministerial que regulará estas 
pruebas”.

Por tanto, consideran que “no hay tiempo 
material para que los centros organicen 
adecuadamente una programación do-
cente para el curso 2023/2024 ni para 
que impartan con garantías la formación 
previa del estudiantado”.

Asimismo, alertan de que las universi-
dades “tampoco dispondrán del tiempo 
necesario para organizar las pruebas, 
lo cual impedirá que los estudiantes se 
examinen en condiciones de igualdad y 
equidad”.

“En estas circunstancias, no es viable 
asumir la incorporación de los nuevos 
modelos de examen ni de la duración pre-

vista para cada uno de ellos para las prue-
bas selectivas de 2024. Creemos que se 
compromete muy seriamente el acceso a 
la Universidad del estudiantado con nece-
sidades de adaptación y que, además, se 
somete a un nivel de estrés mucho mayor 
a todo el estudiantado por extenderse las 
pruebas en horarios y fechas”, concluyen.

Las universidades ya avisaron de las “in-
cógnitas” de la nueva EBAU

A finales del pasado mes de marzo, las 
universidades públicas españolas cues-
tionaron la viabilidad de implantar el 
modelo de EBAU ya que, a su juicio, “son 
demasiadas las incógnitas y demasiado 
poco tiempo para incorporarlas”.

En un escrito presentado por las universi-
dades públicas de los 17 distritos univer-
sitarios ante el Ministerio de Educación 
y Formación Profesional, indicaron que 

el proyecto de real decreto por el que se 
regulan las condiciones para el acceso y 
la normativa básica de los procedimien-
tos de admisión a las enseñanzas uni-
versitarias oficiales de grado, “incorpora 
cambios en la normativa de acceso y ad-
misión a las universidades públicas”.

Este documento de alegaciones recla-
maba “una mejora sustancial” del texto 
sometido a participación pública. Se tra-
ta de un documento con cuestiones que 
varían desde la duración de las pruebas, 
la composición de los tribunales, los pro-
cedimientos de reclamación, el proce-
dimiento de admisión, o los plazos para 
plazas vacantes, para un total de 20 pro-
puestas de mejora que esperan sean teni-
das en consideración.

BREVES
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón facilita el es-
tudio a los jóvenes de la ciudad en el Instituto de Estu-
dios Bursátiles gracias a un convenio de colaboración 

por el que se ofrecen becas de estudio para cursar 
cualquiera de las Dobles Titulaciones con los Grados 
en Derecho o ADE: Master in Business Analytics, Más-
ter en Bolsa y Mercados Financieros (opción bilingüe 
y español) o Máster en Relaciones Internacionales.

Se trata de una beca de honor académico del 75% del 
precio del curso académico; tres becas de excelencia 
académica del 50% del precio del curso académico; y 
5cinco ayudas al estudio del 10%, del precio del curso 
académico. En todos los casos se excluye el importe 
de la reserva de plaza, y la matrícula y tasas oficiales. 
El plazo de solicitud está abierto hasta el 30 de mayo.

Por otra parte, también se ofrece beca para estudiar 
cualquiera de los Másteres, Programas y Cursos y se 
concretan en: una beca al Honor académico en fun-
ción de las notas de la Carrera Universitaria del 50% 
del precio del programa académico; tres becas de 
excelencia académica en función de las notas de la 
Carrera Universitaria del 25% del precio del programa 
académico y cinco ayudas al Estudio del 10% del pre-
cio del programa académico. También se excluye el 
importe de la reserva de plaza, y la matrícula y tasas 
oficiales (si las hubiera). La solicitud se realiza tres 
meses antes del inicio del curso solicitado.

Los jóvenes de Pozuelo ya pueden 
solicitar una beca para estudiar en 
el Instituto de Estudios Bursátiles

EL POLVORÍN DE MONTEGANCEDO

¡Viva Pozuelo!
Juan Pablo Montero

En 1979 Pozuelo de Alarcón celebró sus primeras elec-
ciones democráticas y la localidad se convirtió en una 
fiesta, 44 años después el sentimiento de alegría y de 
ilusión sigue estando intacto entre los pozueleros. 

Eso sí, poco o nada tiene que ver el municipio con el de 
hace casi 50 años. La prosperidad, la modernización, 
la tecnología y la sostenibilidad son parte de un pue-
blo que ya se ha convertido en ciudad referente. Si una 
característica nos define a los pozueleros es la del em-
prendimiento, somos una tierra rica en personas que 
luchan por sus sueños y así llevamos demostrándolo 
década tras década. 

Quizás os preguntaréis el porqué de esta introducción 
que tanto aboga por la defensa de nuestra historia; fá-
cil, el fin de semana del 28 volvemos a ejercer nuestro 
derecho a voto y eso se merece una mención destaca-
da. Los pozueleros tenemos el derecho de elegir nues-
tro futuro y eso es motivo de celebración porque año 
tras año, década tras década no dejamos de crecer.

Normalmente todos los meses elegimos a un Vecino 
Ilustre en nuestro municipio, pero este mes no era jus-
to elegir solo a uno. La habitantes de esta gran ciudad 
se merecían ser honrados en su máxima expresión, to-
dos se merecen una mención. Disfruten de la fiesta de 
la democracia y sigan creciendo. 

605 382 102
Información y venta

Casas exclusivas  
para personas únicas 
en Húmera Pisos de 4 dormitorios con grandes terrazas,  

jardines privativos o solárium con piscina propia
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Paloma Tejero

Ángel Gómez
Bascuñana

Ainhoa García

responden...
Candidatos

PP

PSOE

VOX

LOS ¿En qué puntos clave se basa su 
propuesta para Pozuelo y en qué 
se diferenciará del resto de los 

municipios de Madrid?

Ningún municipio es igual que otro y cada uno ne-
cesita proyectos e iniciativas acordes a sus necesi-
dades. Que Pozuelo tiene mucho es evidente, pero 
yo aspiro a que lo tenga todo. Sin duda, Pozuelo es 
el máximo exponente de ciudad gobernada desde 
hace años por el Partido Popular, pero tenemos que 
dar un gran impulso a ese Prestigio de Pozuelo, dar 
un paso o varios más y llevar a cabo medidas valien-
tes y transformadoras. No soy nada conformista y 
me propongo que Pozuelo sea referente no sólo en 
España sino también en todo el sur de Europa.

Desde el PSOE concurrimos a las elecciones con 
un objetivo claro: hacer política útil para hacer un 
Pozuelo mejor para todos y todas. Con esa óptica 
hemos elaborado un extenso programa con tres pi-
lares fundamentales: Vivienda, Movilidad y Espacios 
naturales.
Pero, sin dejar de lado otros temas importantes que 
requieren solución. Cuestiones como terminar con el 
abandono de barrios como Pozuelo Pueblo y la Esta-
ción; apoyar al comercio local; apostar decididamen-
te por el fin de la lacra de la violencia de género, que 
esta legislatura ha costado la vida de tres vecinas; 
etc.

Todo nuestro programa electoral está basado en 
propuestas reales, dirigidas a atender las principa-
les necesidades que demandan nuestros vecinos. 
Propuestas que, si hubiera que identificarlas bajo 
un común denominador, sin duda éste es que están 
pensadas para cuidar, proteger y promover las mejo-
res condiciones de vida para las familias.
Los sucesivos gobiernos del Partido Popular en 
Pozuelo de Alarcón, salpicados de corrupción y po-
líticas clientelares, solo han traído como principal 
consecuencia, una administración fuera de control, 
cuentas que no cuadran y un urbanismo y una ciudad 
obsoleta y abandonada, fruto de la desidia y de una 
mala gestión.
Igualmente, tenemos que fomentar e invertir en zo-
nas residenciales y espacio públicos de calidad per-
mitiendo, además, políticas encaminadas a la efecti-
va construcción de la máxima cantidad de vivienda 
protegida.

Mi postura es la misma que ha mantenido Vox Po-
zuelo en la pasada legislatura. Tenemos un fuerte 
compromiso con el cuidado y conservación del pa-
trimonio medioambiental del municipio.
Pozuelo de Alarcón dispone de amplias zonas ver-
des, pero deben ser conservadas de manera respe-
tuosa. Así, tal y como hemos venido defendiendo, es-
pacios verdes como el Monte de Pozuelo de Alarcón, 
Montegancedo, el Pinar de Somosaguas, con un alto 
valor ecológico, están en grave riesgo por la inacción 
de gobiernos anteriores.
Desde la administración local debemos, desde el 
sentido común y la responsabilidad y no a través de 
imposiciones globalistas, debemos impulsar medi-
das que cuiden el importante entorno ecológico que 
disponemos porque va a ser el legado natural que 
dejemos a nuestros hijos.

Pozuelo es una ciudad privilegiada por su gran canti-
dad de zonas verdes, espacios protegidos y entornos 
naturales. Un entorno que tenemos que cuidar para 
dejar a las próximas generaciones el mejor legado 
posible y educarlas además en el respeto a ese le-
gado y en el fomento del uso sostenible de nuestros 
recursos. Por eso crearemos un Gran Arco Verde co-
nectando los principales espacios verdes de Pozue-
lo, desarrollaremos un Plan integral de actuaciones 
dentro de nuestro Parque Forestal, potenciaremos 
el ahorro y la eficiencia energética en edificios pú-
blicos, también en el agua mediante la eficiencia de 
las redes de distribución y por supuesto sin olvidar la 
movilidad. Mejoraremos los puntos de recarga para 
coches eléctricos en zonas estratégicas y mejorare-
mos nuestra red de carriles bici.

Tenemos que cuidar el planeta y nuestro compromi-
so es hacerlo desde el Ayuntamiento.
¿Cómo? Primero, defendiendo nuestros espacios 
naturales: rehabilitaremos el Parque Forestal Adolfo 
Suárez, paralizaremos el proyecto de 1050 viviendas 
en Montegancedo para preservar esa gran zona ver-
de; recuperaremos como público el Monte de Pozue-
lo; y preservaremos el Entorno Meaques Retamares. 
Y uniremos todos estos parajes naturales para hacer 
una corona verde que sirva de pulmón a nuestra ciu-
dad.
En segundo lugar, poniendo en marcha un plan de 
recuperación del arbolado urbano. En esta legisla-
tura se han talado cientos de árboles y no se han 
repuesto.

Patricia Cabal
MÁS MADRID  
SOMOS POZUELO
IU

Llevamos ocho construyendo un horizonte para Po-
zuelo y lo hemos hecho propuesta a propuesta des-
de el conocimiento que tenemos de nuestro munici-
pio. Necesitamos salir del estancamiento al que nos 
tiene sometido el Partido Popular y lo vamos a hacer 
apostando por un Pozuelo más verde y moderno, en 
el que se apueste por tener los mejores servicios 
públicos y que asegure que ningún vecino ni vecina 
se tiene que marchar por el desorbitado precio de la 
vivienda.

Tenemos que cuidar lo que tenemos y avanzar hacia 
un Pozuelo más verde y moderno. Cuidar nuestros 
entornos naturales como los arroyos y el Humedal, 
el Monte de Pozuelo, Montegancedo y el Parque Fo-
restal Adolfo Suárez. Y avanzar hacia un Pozuelo que 
sea un referente en sostenibilidad y zonas verdes, in-
virtiendo en la transición energética del municipio y 
apostando por un urbanismo verde, como en nuestra 
propuesta de naturalización de la Plaza Padre Vallet.

Óscar Barja
CIUDADANOS

Tenemos que mantener el nivel de desarrollo social 
y económico que ha logrado en estos años este 
municipio. Entonces, buscar un crecimiento posible 
(que no afecte la cuestión urbanística ni medio am-
biental), que no colapse como otras comunidades 
por un incremento poblacional descontrolado, que 
los servicios para los vecinos crezcan en relación a 
las nuevas densidades poblacionales, caso de más 
construcción de viviendas, pero sin entrar en la locu-
ra de querer multiplicar por dos o por tres la pobla-
ción. Para ello, hay que mirar a diez o quince años 
vista y ver qué tipo de crecimiento requiere nuestro 
municipio.

Como le respondo más abajo, la sostenibilidad y la 
lucha por preservar el medio ambiente (la biodiver-
sidad que está tan castigada) es un principio funda-
mental (un derecho que las naciones han acordado 
desde la Cumbre de París y reforzando el Plan Millen-
nium). Por tanto, para mí, es como discutir si debe 
o no haber esclavitud, lo cual no requiere discusión 
porque no puede existir. 

¿Cuál es su postura en materia de 
medio ambiente y sostenibilidad?

11 22
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En la actualidad, se fabrica una 
vivienda por cada dos hogares 

que se crean. La demanda es muy 
superior a la oferta y por eso los 

precios tienden a subir. ¿Qué herra-
mienta utilizaría para aumentar la 

oferta de vivienda?

Los expertos señalan que la 
movilidad sostenible te hace 

accesible al resto del mundo ¿Cuál 
es el modelo en esta materia en el 
que basar las comunicaciones en 

Pozuelo?

Todos los candidatos han 
utilizado una palabra en común: 
“cambio” ¿En qué se basará ese 

cambio?

¿Cómo ve el Pozuelo del futuro, 
de aquí a 10 años, por ejemplo?

Lo ha dicho la presidenta Ayuso en varias ocasio-
nes y, efectivamente, esta va a ser la Legislatura 
de la vivienda. Por eso, impulsaremos el primer 
plan de vivienda municipal para jóvenes. Porque 
queremos que los jóvenes de Pozuelo puedan 
quedarse a vivir en Pozuelo y adquirir o alquilar 
a precios asequibles. La manera será estudiar 
las distintas parcelas dotacionales disponibles 
y en las que gracias a la Ley Ómnibus de la Co-
munidad de Madrid se puede construir. Eso nos 
permitirá poner un número importante de vivien-
das municipales a disposición de los jóvenes de 
Pozuelo, que se sumarán a las previstas en los 
distintos desarrollos actualmente en marcha.

Somos la segunda ciudad de la Comunidad de 
Madrid en cuanto a precios de alquiler (13€/m2) 
y compra (3.555€/m2), sólo superados por la 
capital. Esto expulsa de nuestra ciudad a 5.000 
jóvenes y a familias con rentas bajas.
La solución es construir vivienda pública. Por 
eso, proponemos la construcción de 1.000 vi-
viendas públicas en régimen de alquiler y cuyo 
precio no supere un tercio de los ingresos fami-
liares.

Tal y como decía, veo esencial desarrollar una 
política en materia de vivienda encaminada a 
la efectiva construcción de la máxima cantidad 
de vivienda protegida contemplada en nuestro 
planeamiento urbanístico con el fin de que todos 
nuestros vecinos tengan opción a ella, atendien-
do, además, a las necesidades de determinados 
colectivos como el de las familias numerosas, 
que tan relevante es en nuestro municipio. Igual-
mente, presionaremos al resto de administracio-
nes para conseguir liberar todo el suelo no prote-
gido con el fin de evitar la escasez de suelo que 
lo único que consigue es elevar los precios y ha 
sido el principal foco de corrupción.

Pozuelo es una ciudad privilegiada en cuanto a 
su ubicación a tan solo 15 minutos de Madrid. 
Por eso queremos potenciar el uso de despla-
zamientos alternativos al vehículo privado, redu-
ciendo en lo posible su utilización, fomentando 
los desplazamientos a pie, en bicicleta y en trans-
porte público. Y todo ello, sin establecer prohibi-
ciones, sino ofreciendo mejores alternativas de 
movilidad. 
Mejoraremos frecuencias, itinerarios de autobu-
ses y construiremos aparcamientos disuasorios 
además de estudiar la viabilidad de implantar un 
servicio de bicicletas eléctricas y de seguir mejo-
rando la red de carriles bici.

En el PSOE tenemos claro que la movilidad sos-
tenible es clave. En el PSOE tenemos claro que la 
mejor alternativa de movilidad viable y sostenible 
es la llegada del metro a Pozuelo. Además, cree-
mos necesario la mejora del servicio de autobu-
ses, priorizando la mejora de la línea 650 que 
conecta nuestra ciudad con nuestro hospital de 
referencia, el Puerta de Hierro de Majadahonda.
Por otro lado, planteamos construir una red de 
carriles bici que conecte los cascos, colegios y 
polideportivos; así como la instalación de un ser-
vicio de bici eléctrica de alquiler compatible con 
BiciMad.

Está claro que los anteriores gobiernos locales 
no han sido capaces de gestionar un plan es-
tratégico y de futuro para Pozuelo en lo que se 
refiere a la gestión integral de la ciudad, que va 
desde la movilidad del peatón, del vehículo priva-
do, del transporte público, y de la accesibilidad. 
En definitiva, hacer una ciudad más cercana y 
“sostenible”.
Apostamos por un transporte público ágil y efec-
tivo que permita reducir el “tiempo de tránsito”, 
aumentando la frecuencia de las líneas urbanas 
e interurbanas, para favorecer la conciliación fa-
miliar. 
Estamos comprometidos, igualmente, para ge-
nerar dinámicas eficientes de movimiento entre 
las diferentes zonas del municipio y, para ello, va-
mos a implantar la tarjeta “multiparking”. 

La palabra que yo estoy utilizando es Prestigio. El 
prestigio que tiene Pozuelo y que quiero extender 
a todas las áreas y convertirlo en marca de la ciu-
dad, como en su momento fue la calidad de vida. 
Prestigio en los servicios, prestigio en la educa-
ción, en la cultura, en el deporte…. Que Pozuelo 
es un lugar excepcional para vivir es un hecho.
Ahora queremos que también pasen cosas im-
portantes en Pozuelo. Que seamos un referente 
de prestigio.

Nuestro principal compromiso para cambiar 
Pozuelo es poner a las personas en el centro de 
todas nuestras políticas. Cambiar Pozuelo es 
trabajar para reducir la desigualdad, aumentando 
los recursos del área de políticas sociales para 
mejorar las acciones de intervención integral y el 
apoyo a las familias vulnerables. 
También es necesario mejorar la educación y la 
sanidad pública, prestando especial atención a 
la recuperación del médico en las urgencias de 
Pozuelo; y poner en marcha un servicio munici-
pal de salud mental.

Es indudable, como exponía antes, que el princi-
pal problema que sufre Pozuelo de Alarcón es la 
desidia del Partido Popular, partido que ha gober-
nado durante estos años desarrollando políticas 
de despacho, sin esforzarse conocer la realidad 
y necesidades del municipio, tal y como eviden-
cia su mala gestión municipal. 
No es justo que haya un Pozuelo de primera y 
uno de segunda, si todos los vecinos pagan los 
mismos impuestos. 

Como un polo de atracción de talento e innova-
ción, sede de grandes eventos que impulsen el 
crecimiento económico y la creación de empleo 
gracias, por ejemplo, al nuevo Palacio de Congre-
sos que levantaremos. Como la ciudad favorita 
de las familias y los jóvenes por las ayudas y 
apoyos que tendrán para desarrollarse. Como un 
referente también en seguridad, limpieza y cer-
canía con el ciudadano. Espero que en diez años 
ningún vecino tenga que desplazarse al Ayunta-
miento para hacer ninguna gestión. Todo lo que 
quiero está plasmado con medidas concretas en 
mi programa electoral con que espero ilusionar 
a una gran mayoría de los vecinos de Pozuelo.

En 2033, si gobierna el PSOE, Pozuelo mirará al 
futuro con ilusión y esperanza.
Tendremos un parque de vivienda pública en 
alquiler, que evite que jóvenes y familias sean 
expulsadas por los precios de la vivienda. Con-
taremos con una línea de metro que nos conecte 
con Madrid, y otros municipios, y con una mejor 
conexión con el Hospital Puerta de Hierro.
Habremos recuperado y protegido los espacios 
naturales que rodean nuestra ciudad y se habrá 
conformado una gran corona verde que oxigene 
el espacio urbano y sirva de espacios de paseo y 
ocio a las familias de la ciudad.
Hacer realidad este Pozuelo es posible. El próxi-
mo 28 de mayo, vota el Partido Socialista.

Hay muchas medidas que tenemos que comen-
zar a desarrollar para solucionar el problema de 
vivienda en Pozuelo porque es un tema que se ha 
desatendido por completo en estos años. Pero 
si tengo que quedarme con una herramienta, sin 
duda es la construcción de vivienda pública, una 
deuda pendiente del gobierno, que es vital para 
que afrontar esta situación con solvencia.

Pozuelo tiene un grave problema de desconexión 
entre los distinto barrios y con los principales 
nodos de transporte y servicios públicos como 
el Hospital Puerta de Hierro o los institutos y uni-
versidades. Hay que apostar por una movilidad 
sostenible que conecte y mejore los tiempos para 
facilitar la vida a nuestros vecinos y vecinas. Para 
ello queremos implantar un servicio de autobuses 
lanzadera 100% eléctricos que conecten esos di-
versos puntos y reduzcan los tiempos de despla-
zamiento. Y, por otro lado, queremos un Pozuelo 
en el que la bici pueda ser un medio de transporte, 
queremos traer la experiencia de BICIMAD que co-
menzó Carmena, acompañada de un eje ciclista 
que una los carriles bici desconectados actuales.

Mientras vemos como los municipios de nuestro 
alrededor avanzan, Pozuelo sigue igual, ancla-
dos en las mismas políticas de siempre que lejos 
de afrontar los problemas del municipio y enfren-
tar los retos del futuro nos están llevando a una 
situación cada vez peor. Para nosotros ahí está 
el cambio, hay que liberarse del lastre del Partido 
Popular y para que Pozuelo pueda despegar de 
una vez por todas.

Me imagino dos Pozuelo diferentes en 10 años. 
Uno en el que nuestro municipio es un referente 
de la movilidad sostenible y el urbanismo verde, 
que tiene unos servicios públicos punteros y 
accesibles para todos los vecinos y que ha sido 
capaz de reducir la desigualdad y convertirse en 
un lugar más justo. Y, otro, en el que seguimos 
exactamente igual o peor. Este 28M es el mo-
mento de decidirlo, pero pase lo que pase vamos 
a dejarnos la piel para que el futuro de Pozuelo 
se parezca más a la primera opción.

Pozuelo de Alarcón siempre ha sido una ciudad 
próspera, conocida por ser uno de los municipios 
con mayor renta per cápita, de exclusivas urbani-
zaciones privadas, de amplias zonas verdes… Des-
graciadamente la mala gestión del gobierno muni-
cipal que ha tenido en los últimos años, sumada a 
su desidia y falta de palabra a la hora de cumplir 
con sus propios programas municipales o con los 
acuerdos que firmó con VOX y no cumplió. 
Queremos que Pozuelo sea referente nacional de 
municipio con mayor calidad de vida para sus ve-
cinos y que, igualmente, se convierta en un refe-
rente para la inversión empresarial, oportunidades 
de trabajo y de negocio, junto con sectores tan 
importantes como el de la enseñanza, el propio 
residencial, sin olvidar el cultural y el deportivo.

Cuando lleguemos al ayuntamiento veremos con 
qué herramientas legales contamos, además, 
por supuesto, de con qué recursos locales, auto-
nómicos y a nivel nacional. Éstos últimos se ali-
mentan también de Fondos Europeos. Por tanto, 
la prioridad se focalizará en que los jóvenes pue-
dan tener opciones a vivienda en alquiler y tam-
bién de compra. Es evidente, que un ayuntamien-
to siempre tiene terrenos llamados fiscales que 
pueden destinarse a la construcción de vivienda 
de protección oficial. Todo esto es también parte 
de nuestras prioridades.

No solo mejorar infraestructuras y facilitar ser-
vicios de transporte a zonas dónde no se tiene 
la frecuencia adecuada o que carecen directa-
mente de este servicio. En cuanto a si es soste-
nible o no, debo afirmar que la sostenibilidad es 
un concepto (un principio de actuación) que se 
aplica en todos los órdenes de la actividad hu-
mana (al menos eso es lo que se pretende desde 
las Cumbre de París como punto de inflexión en 
la lucha medioambiental), pero no debe verse 
como algo extraño a la gestión, sino que debe 
de formar parte de la gestión. Es lo mismo que 
cuando hablamos de igualdad de oportunidades, 
es algo que trasciende un sector de actividad, es 
un principio esencial de los derechos humanos. 

Es evidente que cambio implica transformación, 
mutación, cambio de estado de una cosa, etc. 
Pero en el ámbito de la política, la economía y 
la sociedad, no es tan importante la definición 
de qué, sino de cómo se aplica. O sea, nuestra 
preocupación desde CIUDADANOS Pozuelo es 
cómo vamos a ir implementando dicho cambio. 
Partimos, por supuesto, que desde nuestro inicio 
en la gestión, estaremos imprimiendo una filo-
sofía de cambio, de mejora, de ajustar las cosas 
que no funciona, así, como de crear las nuevas 
que requiere nuestro municipio para beneficio de 
nuestros vecinos.

Esta pregunta está directamente relacionada a 
una más general, que sería: ¿qué tipo de sociedad 
tanto en España como en el resto de la Unión Eu-
ropea, tendremos dentro de una década? Es casi 
temerario afirmar cómo va a ser la gran transfor-
mación que se avecina. Pero lo que sí le digo, es 
que desde una gestión responsable, pensando en 
el impacto que las medidas que tomemos desde 
el gobierno de Pozuelo tendrán en los próximos 
diez años, esto es lo que tenemos que cuidar. Pre-
ocuparnos por los mayores hoy (es lógico), pero 
por los que en diez años estarán entre los 20 y 40 
años, por ejemplo, tiene que ser un motor de las 
nuevas políticas sociales si queremos preservar 
un municipio próspero como el que tenemos.

33 44 55 66
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Celebrada con éxito una 
nueva edición de la Feria 
del Comercio en Pozuelo 
de Alarcón

La residencia de mayores 
Ballesol de Pozuelo cierra 
tras más de 20 años

Pozuelo celebró el Día del 
Niño con una jornada de 
actividades para toda la 
familia

La AMEP celebra el III 
Congreso de Empresarias y 
Directivas en la localidad

BREVES

Tejero aspira a una victoria rotunda el 28M para 
convertirse en la “Ayuso de Pozuelo”

Pozuelo celebró su día dedicado a 
la familia

Fallece un motorista de 31 años 
tras caer por un puente sobre la 
M-503 en Pozuelo

Paloma Tejero, candidata del Partido Po-
pular a la Alcaldía de Pozuelo de Alarcón, 
ha declarado durante un mitin de campaña 
electoral su aspiración de lograr una victo-
ria aplastante en las elecciones municipa-
les del 28 de mayo, con el objetivo de con-
vertirse en la “Ayuso de Pozuelo”.

El acto contó con la presencia de Isabel 
Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad 
de Madrid y candidata a la reelección por el 
PP, y Enrique Ruiz Escudero, consejero de 
Sanidad y número siete en la lista del parti-
do a la Asamblea.

Durante el evento, Tejero destacó que Po-
zuelo es “la joya de la corona del PP”, una 
ciudad ejemplar que se ha beneficiado de 
las políticas del partido, y que desea que 
siga creciendo y mejorando en calidad de 
vida. “Somos el partido de la gente, de las 

plazas, de los parques, el partido de los que 
no se conforman y siempre están dispues-
tos a un esfuerzo más porque saben que 
valdrá la pena”, enfatizó.

En cuanto a sus propuestas, la candidata 
popular anunció un plan municipal de vi-
vienda joven, ayudas para material, primer 
cheque canguro de 100 euros, construir un 
gran palacio de congresos e impulsar el 
primer centro de alto rendimiento de pádel. 
“Pozuelo ya es referente en calidad de vida. 
Pozuelo ya es un municipio verde, familiar, 
emprendedor, con la mejor educación, con 
los mejores centros de negocio, pero aspi-
ramos a más. Porque tenemos ganas de 
Pozuelo, pero ganas de verdad”, concluyó.

Tejero subrayó la importancia de los co-
micios, destacando que Pozuelo se juega 
mucho y que necesita un resultado con-

tundente para poder llevar adelante sus 
propuestas sin ataduras y con las manos 
libres. En este sentido, manifestó su deseo 

de que Pozuelo tenga “todo” y no solo sea 
un referente en calidad de vida, sino tam-
bién en innovación y progreso.

El Ayuntamiento organizó el pasado do-
mingo 7 de mayo un día especial para las 
familias de la ciudad con “Pozuelo con la 
Familia”.

La Avenida de Europa acogió cientos de 
personas que pudieron disfrutar de una 
gran variedad de actividades como con-
ciertos didácticos, talleres, juegos, hin-
chables, instalaciones interactivas, pinta-
caras y más.

Los más pequeños disfrutaron de una 
zona de Ludoteca/Bebeteca especial-
mente reservada para ellos y hubo espa-
cio para el desarrollo creativo y artístico 
en talleres donde se practicaron diferen-
tes técnicas plásticas.

Además, también se instalaron espacios 
para jugar juegos reunidos clásicos en fa-
milia y practicar Deportes como plasma-
car, enzyroller o monociclo, minigolf y tiro 
con arco, entre otras actividades.

El evento culminó con la presentación de 
“El Gato con Botas” a cargo de la Asocia-

ción Recreativa La Ynseparable y la entre-
ga de premios del II Concurso de fotogra-
fía familiar organizado por la Asociación 
de Familias Numerosas de Pozuelo en 
colaboración con el Consistorio.

En la noche del martes 25 de abril perdió 
la vida un motorista de 31 años en Pozue-
lo de Alarcón, Madrid, después de caer 
desde un puente de aproximadamente 
ocho metros de altura que conecta la ca-
rretera M-513 con la M-503.

El equipo médico del SUMMA-112 sólo 
pudo confirmar el fallecimiento del moto-

rista, tras una llamada a Madrid112 a las 
12 de la noche del lunes al martes.

El Servicio de Emergencias del Ayunta-
miento de Pozuelo de Alarcón y la Policía 
Local también colaboraron en el operati-
vo. La Guardia Civil investiga el suceso y 
aún se desconocen las causas del acci-
dente.



Una casa para  
vivir sin límites  
en Pozuelo de Alarcón Chalets adosados de 3 o 4 dormitorios  

con jardín privativo y piscina individual

605 382 102
Información y venta

La fuerza y el arte del flamenco protago-
nizan en mayo la portada y la contrapor-
tada de ‘eme21magazine’, que incluye a 
las flamencas de la serie ‘La Fuerza’ de 
Javier de Juan, imagen de la VII edición 
del Festival Flamenco Madrid, y en la que 
también hay hueco para Joaquín Sorolla 
o el parque del Manzanares.

La revista ilustrada del Ayuntamiento de 
Madrid incluye una entrevista de Ignacio 
Vleming al bailaor y ‘vampiro’ Israel Gal-
ván, con dibujo de Javier Juvera, refleja el 
duende del maestro que acaba de ganar 
el premio Talía y ha sido finalista de los 
premios Max, ha indicado el Consistorio 
en un comunicado.

En el número 67 del magazín, Ángel Ro-
jas, bailaor, coreógrafo y director artístico 
del festival asegura que el flamenco “solo 
sabe de verdades y solo bebe de soñado-
res, bohemios y sobre todo de valientes 
aventureros, también sabe de canallas, 
de Movida madrileña y de roqueros fla-
mencos y punkis... Pero, sobre todo, el 
flamenco ama a Madrid y su libertad para 
vivir para y por el flamenco”.

Irene Blasco ilustra sus palabras mientras 
que Raúl Arias da vida a la Guía flamenca 
de Madrid de Diego Guerrero.

También hay espacio para Joaquín So-
rolla, el pintor de la luz, quien falleció en 
1923. Se cumplen cien años de su muerte 
y ‘eme21magazine’ se une a esta conme-
moración con el trabajo de Alexandra Es-
paña. El mar, la playa y el color reflejados 
en las obras del artista valenciano tienen 
su espacio en la ilustración.

Otro gran pintor y escultor, Pablo Palazue-
lo, llega a las páginas de la revista. Daniel 
Montero ofrece su visión de la exposición 
‘La línea como suelo de arquitectura’, que 
exhibe por primera vez la carrera de este 
artista que es el máximo representante 
de la abstracción geométrica del siglo XX.

Por su parte, Mayte Alvarado muestra la 
fascinación del director Jim Jarmusch 
por el edificio Las Torres Blancas, una 
de las construcciones más conocidas de 
Sáenz de Oiza.

Mientras Raúl Torres recuerda los 20 
años del Parque del Manzanares en el 67. 
Este proyecto diseñado por el Taller de Ar-
quitectura de Ricardo Bofill para el distrito 
de Usera creó en esta zona el nuevo pul-
món artificial del sur de Madrid.

La fuerza flamenca, Sorolla y el parque del Manzanares, entre los 
protagonistas de una nueva edición de ‘eme21magazine’
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“Okupas”, según y 
cómo
Que el fenómeno de la “okupación” es un efecto 
perverso de la burbuja inmobiliaria de 2007 lo 
explica muy bien Carmen Trilla, exdirectora ge-
neral de la Vivienda de la Generalitat entre 2004 
y 2011. Aquel fiasco generó más de un millón 
de viviendas vacías y, en paralelo, casi un millón 
de familias sin techo. Y esa es la espiral que los 
poderes públicos deben detener, según el em-
plazamiento que Trilla hace desde un periódico 
de ámbito nacional.

El argumento de partida no puede ser más 
acertado. Nos remite al frenesí inmobiliario 
que generó la política liberalizadora del suelo 
desplegada por el Gobierno del PP a finales de 
los noventa del siglo pasado (“España va bien”. 
Sobre todo, si sobre él proyectamos la carga de 
la prueba en nombre de las familias vulnerables 
y las personas realmente necesitadas, incluidas 
las que han sido desahuciadas por impago).

Harina de otro costal es esa parte de la “okupa-
ción” que, al hilo del discurso de Carmen Trilla, 
ha banalizado el fenómeno hasta convertirlo en 
un puro y duro supuesto de delincuencia común. 
A saber: allanamiento de morada y usurpación 
del “derecho de uso” de una propiedad privada. 
Entonces no vienen a cuento las apelaciones a 
la desobediencia civil o la resistencia frente a la 
injusticia social, tan recurrentes el discurso po-
pulista de la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau.

La alusión no es arbitraria. Hablamos de una “ex 
okupa” (deshabitado cuartel de la Guardia Civil 
de la Barceloneta, antes de ser alcaldesa) que 
politizó el asunto como activista anti-desahu-
cios y ahora se desentiende de la “desokupa-
ción” porque no es competencia municipal.

Justamente todo esto ocurre cuando ha saltado 
a los telediarios el caso de la Bonanova, que es 
un barrio rico de Barcelona infiltrado por “oku-
pas” al grito de “Vuestro lujo es nuestra miseria”. 
Pero no se trata de indigentes o familias vulne-
rables sino de una extraña mezcla de margina-
les, drogotas, chulos de barrio, desarraigados, 
tribus urbanas e inmigrantes sin papeles. Todos 
ellos con mucho tiempo libre para jalear el pen-
samiento del anarquismo fundacional de Proud-
hon (1809-1865) que convirtió un oxímoron en 
santo y seña del anarquismo fundacional: “La 
propiedad es un robo”. Ergo, el delincuente es 
el propietario y no el confiscador de la vivienda. 
Acabáramos.

Esta inesperada ideologización de un delito co-
mún (allanamiento de morada), arropada por los 
defensores de la violencia civil como una forma 
de avanzar en materia de derechos humanos 
(véase discurso de Iglesias Turrión, líder en la 
sombra de Podemos), está generando la mirada 
distraída de mentes sensibles frente a grandes 
propietarios o entidades bancarias dueñas de 
viviendas vacías por desahucios previos. Pero 
conviene distinguir entre estado de necesidad y 
delincuencia común.

LA OPINIÓN DE...
Antonio Casado
PERIODISTA

El Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM) ha de-
negado a Aedenat-Ecologistas en Acción suspender de 
forma cautelar las obras de ampliación de la Línea 11 de 
Metro en los parques de Arganzuela-Madrid Río y de Comi-
llas para evitar la tala de unos 1.000 árboles adultos.

Así consta en una resolución en el que los magistrados de 
la Sección Octava de la Sala de lo Contencioso-Adminis-
trativo rechazan la medida cautelar solicitada a instancias 
de Ecologistas.

La solicitud se sustentaba en que, según dichas organiza-
ciones ecologistas, la “tala masiva” de árboles dentro de 
una zona verde singular causaría un perjuicio irreparable 
para los valores cuya protección y conservación se preten-
de. Estas se realizarían en el parque de Comillas y en Ma-
drid Río (donde se proyectan sendas estaciones) además 
del Parque Darwin de Moratalaz.

A finales de febrero, la Consejería de Transportes de la Co-
munidad de Madrid anunció que paralizaba la tala masiva 
de árboles en el Parque de Arganzuela de Madrid. Además, 
informó de que modificaría el proyecto de ampliación de la 
Línea 11 de Metro de Madrid para evitar daños en el arbo-
lado. Los cambios en el plan no contemplan la reubicación 

de las estaciones, sino la realización de un estudio de las 
afecciones del arbolado

Ahora, los magistrados del Tribunal Superior madrileño 
toman esta decisión al entender, en primer caso, que “la 
demandante no concreta los perjuicios de imposible o di-
fícil reparación que darían lugar a la pérdida de la finalidad 
legítima del recurso”.

Y en segundo, alegan que “la suspensión solicitada no li-
mitaría sus efectos al ámbito al que se reduce la ubicación 
de la estación de Madrid Río dentro del conjunto del pro-
yecto que ampara la obra de ampliación de la Línea 11 de 
Metro de Madrid, sino que los extendería a la totalidad de 
dicha obra, entre cuyas finalidades aparece la mejora del 
transporte público, el fomento de su utilización por los ciu-
dadanos y la correlativa disminución del, indiscutiblemen-
te contaminante, tráfico rodado en vehículos privados”.

En relación al primero de los argumentos, la Sala precisa 
que, cuando Ecologistas en Acción solicita la suspensión 
cautelar de estas obras de ampliación, “parece reducir la 
afectación del interés que dice defender, relativo a valores 
ambientales, a la evitación de la tala de árboles, dentro del 
parque, sin que se haya explicado si la paralización de la 
tala conllevaría necesariamente la paralización de todas 
las obras”.

En definitiva, determina que por “las inconcretas manifes-
taciones de la actora, no existe certeza de cuál sería el 
preciso fin a perseguir con la medida cautelar solicitada”.

Así, expone que la Sala que no concreta sí sería “evitar la 
tala de determinados árboles en el Parque de la Arganzue-
la” o “si lograr, mediante la pretendida paralización de la 
tala de árboles una finalidad más amplia”.

“Discutir la ubicación de la nueva estación de Madrid Río, 
lo que en su caso, excedería de la mera protección de par-
te del arbolado para constituir un debate procesal distinto 
que abarcaría la cuestión urbanística”, señala la Sala. En 
la resolución, los magistrados ha impuesto las costas del 
incidente a la parte demandante.
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La cantante Olvido Gara, Alaska, ha recogido su Medalla de 
Oro de Madrid durante la celebración del patrón, San Isidro, 
en la Galería de Cristal del Palacio de Cibeles, donde ha ma-
nifestado que ya se han cumplido 50 años de su “historia 
de amor” con la capital, a la que llegó desde México.

“Este reconocimiento para mí tiene un valor que va más 
allá de lo artístico, y va con lo vital. Se cumplirán 50 años 
de mi llegada a Madrid. Yo no quería venir, pero mi padre 
anarquista exiliado pensó que era el momento de venir 
aquí. Este país no era tan colorido como el México que yo 
conocía, y se reían de mí por mi acento mexicano. Pero yo 
volví a ir al colegio, y a la semana, empecé a decir jolines 
y macho. Luego comenzó una historia de amor”, ha trasla-
dado la artista.

Un punto de inflexión en su historia con la capital fue al 
cumplir los 18 años, cuando su madre decidió volver a Mé-
xico y ella, por contra, se quedó en Madrid. “Yo ya decido 
que nadie me mueve de aquí. Yo ya había hecho mi vida en 
un lugar donde nadie te preguntaba y nadie te pregunta de 
dónde eres, muchas veces entre los amigos no sabemos 
el apellido, porque nos relacionamos de forma natural”, ha 
subrayado.

El Tribunal Superior de Justicia de Madrid 
desestima el recurso de Ecologistas en Acción 
y le condena en costas

Alaska, Medalla de Oro 
de Madrid, destaca que 
mantiene una “historia de 
amor” con la capital a la 
que llegó hace 50 años



ENTREVISTADA: 

Elena Roibás Millán 
Directora del proyecto 
UPMSat-3 
IDR-UPM

¿Cómo describiría al IDR de la Universi-
dad Politécnica de Madrid, que está ins-
talado en el campus de Montegancedo?

Para empezar, comentaría que el Institu-
to “Ignacio da Riva” (IDR) se dedica a la 
investigación y desarrollo en el campo 
de la tecnología aeroespacial.

Haciendo un poco de historia, las activi-
dades de I+D del IDR comenzaron hace 
casi 50 años, en 1974, bajo la dirección 
del profesor Ignacio Da Riva (1930-1991) 
con el nombre inicial de LAMF/ETSIA. 
Este grupo de trabajo de la E.T.S.I. Aero-
náuticos estuvo dedicado desde sus co-
mienzos a la investigación y desarrollo 
en temas de comportamiento de fluidos 
en condiciones de microgravedad, con-
trol térmico de vehículos espaciales y 
aerodinámica experimental.

Tras el fallecimiento del profesor Ignacio 
Da Riva, el grupo nucleado en su entorno 
ha seguido impulsando la línea de inves-
tigación aeroespacial. Desde entonces y 
hasta el año 2015 el profesor José Me-
seguer Ruíz fue el director del Instituto. 
Gracias a su gestión y visión estratégica 
se han desarrollado dos líneas de trabajo 
e investigación en las que hoy el IDR es 
referencia con reconocimiento nacional 
e internacional: la tecnología espacial 
y la aerodinámica experimental. Desde 
entonces se han consolidado varias lí-
neas de investigacion más, como son la 
sostenibilidad del transporte aéreo y las 
estructuras inteligentes de materiales 
compuestos.

¿Qué tipo de proyectos espaciales se de-
sarrollan en el IDR?

En el campo de la tecnología espacial, 
participamos en las misiones científi-
cas de exploración del sistema solar 
lideradas por las principales agencias 
espaciales internacionales como son la 
ESA, NASA, JAXA, etc.. apoyando a los 
consorcios de instituciones científicas 
que se generan para abordar de manera 
específica el desarrollo y operación de 
los instrumentos que van a ir a bordo de 
las naves espaciales y que van a realizar 
las medidas y observaciones que pro-
porcionarán los datos requeridos por los 
científicos. Entre estas misiones cabe 
citar Sunrise en sus tres vuelos (I, II, y 
III), Rosetta, Solar Orbiter, ExoMars 2016, 
ExoMars 2020, ARIEL. Un grupo de estu-
diantes de doctorado está desarrollando 
el experimento HERCCULES a bordo de 
un globo estratosférico para estudiar el 
comportamiento térmico durante la fase 

de ascenso y crucero a gran altitud, den-
tro de la mision BEXUS de la ESA.

También desarrollamos misiones espa-
ciales completas, como las de los saté-
lites universitarios UPMSat-1 (lanzado 
en 1995), UMPSat-2 (lanzado en 2020 y 
actualmente en operación), y en prepara-
ción el UPMSat-3 (lanzamiento previsto 
para mediados de 2024). Las misiones 
de estos satélites tienen componente 
científica, educativa y de demostración 
tecnológica. En ellas participan profe-
sores, alumnos y personal técnico y de 
administración y servicios de la UPM, 
de varias escuelas ( E.T.S.I Aeronáutica 
y del Espacio, Telecomunicaciones, In-
formática). Estas actividades las reali-
za el IDR en colaboración con el grupo 
STRAST (Sistemas de Tiempo Real y 
Arquitectura de Servicios Telemáticos). 
También contamos con el apoyo de las 
principales instituciones y empresas del 
sector (AIRBUS, INTA, GMV, OESIA-Tec-
nobit, ARQUIMEA, DHV..)

¿Qué se entiende por aerodinámica apli-
cada y qué actividades se realizan en 
Montegancedo?

En este caso se trata de estudiar el efec-
to del viento en estructuras y construc-
ciones de la ingeniería civil, vehículos y 
otras acciones del viento (ventilación, 
dispersión de contaminantes, etc..). 

En los túneles de viento que tenemos 
en Montegancedo realizamos ensayos 
de modelos representativos a escala 
del cuerpo en estudio, como puede ser 
puentes, edificios altos, grandes cubier-
tas de estadios, museos,  estaciones de 
transporte o terminales de aeropuertos, 
grandes estructuras de soporte de pa-
neles solares, trenes, barcos, etc. Otro 
aspecto curioso y de servicio a la ciuda-
danía es el estudio de las molestias a los 
peatones generado por viento alrededor 
de edificios altos o de formas comple-

jas. En esta línea de servicio a la comuni-
dad, también mantenemos un laborato-
rio acreditado ISO-170025 de calibración 
de anemómetros que es referencia para 
la industria de la energía eólica.

¿Cuál es la contribución del IDR al desa-
rrollo del transporte sostenible?

En el campo del transporte aéreo, te-
nemos una línea de investigación muy 
consolidada relativa a la sostenibilidad 
de la aviación, en particular a sus impac-
tos ambientales. Colaboramos de ma-
nera continuada con las empresas más 
relevantes del sector, tanto compañías 
aéreas como Iberia como fabricantes 
como Airbus. Participamos en la direc-
ción de la Cátedra Iberia de Sostenibili-
dad del Transporte Aéreo. Nuestra acti-
vidad abarca todo el abanico de posibles 
medidas para mitigar el impacto am-
biental del transporte aéreo, desde los 
combustibles sostenibles (coordinamos 
el proyecto H2020 ALTERNATE) hasta 
trayectorias más verdes (participamos 
también en el proyecto H2020 GreAT). 
En el campo de la tecnología, tenemos 
un papel destacado en el proyecto SAM-
PLE que gestiona EASA, la Agencia Euro-
pea de Seguridad Aérea. Nuestra idea es 
consolidar a medio plazo dentro del IDR 
un Observatorio para la Sostenibilidad 
del Transporte Aéreo.

Es curiosa esa actividad que menciona 
en relación con las estructuras inteligen-
tes de materiales compuestos. ¿Podría 
comentarnos algunos detalles?

Aprovechando la fabricación aditiva que 
tienen los materiales compuestos, a la 
vez que se apilan capas de material se 
pueden introducir sensores y otros ele-
mentos que conviertan la estructura en 
multifuncional, de forma que además 
de soportar las cargas, realice otras 
funciones, como la monitorización de la 
salud estructural, los cambios de forma, 

la acumulación de energía…en concreto 
para aplicaciones aeroespaciales em-
pleamos principalmente sensores de 
fibra óptica y sensores piezoeléctricos 
que permitan determinar los daños en 
una etapa temprana y así poder gestio-
nar un mantenimiento más sencillo, fácil 
y seguro.

¿Qué puede hacer una persona interesa-
da en estos temas para conseguir mas 
formación o información?

Si estas líneas han contribuido a des-
pertar tu vocación aeroespacial, te re-
comendamos que hagas un grado en 
la ETSI Aeronáutica y del Espacio de la 
UPM, y si tus intereses se centran en 
el lado espacial, puedes seguir nuestro 
“Máster Universitario en Sistemas Espa-
ciales”, cuyos profesores son los investi-
gadores de estos proyectos. Y como las 
personas que lo cursan ahora, también 
podrás participar en el desarrollo de los 
proyectos en marcha. 

Me gustaría añadir que recomendamos 
estos cursos especialmente a las chicas, 
que encontrarán en el IDR un entorno de 
trabajo especialmente interesante.
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“En el campo del transporte aéreo tenemos una 
línea de investigación muy consolidada relativa a la 
sostenibilidad de la aviación”

Diversas vistas del  
UPMSat-3, con los paneles 
solares desplegados

El UPMSat-2 en la mesa de 
vibración durante los ensayos 
de aceptación para vuelo

SÍGUENOS:
Youtube.com/INSTITUTOIDR

Twitter.com/idr_aeronautic

https://short.upm.es/7swh7 

Idr.upm.es

Muse.idr.upm.es

https://short.upm.es/n8gmj
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El centro de mayores Juan González de 
Uzqueta, ubicado en Boadilla, dio inicio 
a las Verbenas de Boadilla a partir del 
pasado 13 de mayo. Los mayores de la 
localidad podrán disfrutar de una activi-
dad de baile con música en vivo al aire 
libre en horario de 19:30 a 21:30 horas, 
los sábados hasta el 17 de junio.

Las fechas de las verbenas son: 13, 20 y 
27 de mayo y 3, 10 y 17 de junio, y la en-
trada es gratuita hasta completar aforo. 
Los empadronados en Boadilla tendrán 
prioridad de acceso a esta actividad 
organizada por la concejalía local, que 
tiene como objetivo fomentar la interac-
ción y las relaciones sociales entre la po-
blación de mayores.

Esta iniciativa se enmarca en el objetivo 
de promover el envejecimiento activo de 
la población como clave para su salud 
física y psicosocial, según ha explicado 
la concejalía.

Boadilla del Monte destaca como el 
Ayuntamiento de España con mayor 
gasto por hogar entre los municipios de 
50.000 y 200.000 habitantes, según un 
análisis de las liquidaciones presupues-
tarias realizado por el diario El País. Con 
un gasto anual de 4288 euros por vivien-
da, Boadilla lidera esta clasificación, se-
guido por San Sebastián, El Prat de Llo-
bregat, Sant Cugat del Vallès, Pozuelo de 
Alarcón y Alcobendas.

El informe revela que durante el año 
2021, los municipios españoles recibie-
ron más de 50.000 millones de euros en 
sus arcas, siendo casi la mitad de esta 
cantidad proveniente de impuestos di-

rectos. En este contexto, Boadilla del 
Monte se posiciona como el municipio 
de más de 50.000 habitantes con me-
nor carga impositiva, según los datos 
sobre competitividad fiscal municipal 
del Instituto de Estudios Económicos. Le 
siguen en el ranking localidades como 
Majadahonda, Arrecife, Las Rozas, Mijas, 
Sagunto, Dos Hermanas, Alcobendas, 
Orense y Getafe.

En Boadilla, la mayoría de los impuestos 
se mantienen en el mínimo legal permi-
tido y se aplican significativas bonifica-
ciones sobre ese importe. Además, las 
tasas de basura y vado son inexistentes 
en el municipio, lo que contribuye a su 

posicionamiento favorable en términos 
de carga fiscal para los residentes.

Estos resultados reflejan una gestión 
eficiente por parte del Ayuntamiento de 
Boadilla del Monte, que logra mantener 
un alto nivel de gasto por hogar sin que 
esto se traduzca en una carga fiscal ele-
vada para sus ciudadanos. El enfoque 
fiscal favorable combinado con el com-
promiso de ofrecer servicios y recursos 
de calidad contribuyen a consolidar a 
Boadilla como un referente en la gestión 
municipal entre los municipios de tama-
ño similar en España.

El Ayuntamiento de Boadilla del Monte 
ha adjudicado la actuación del dúo musi-
cal Camela en las fiestas patronales de la 
Virgen del Rosario por un valor de 49.610 
euros, IVA incluido. La noticia ha sido 
adelantada por el periódico local Solo 
Boadilla y se trata del primer concierto 
confirmado para esta festividad, que ten-
drá lugar el próximo 28 de septiembre en 
el recinto ferial de la localidad.

Camela, que ha sido uno de los máxi-
mos exponentes de la música española 
de finales de los 90 y principios de los 
2000, ha cosechado un gran éxito con 
canciones como Cuando zarpa el amor o 
Sueño contigo, que se han convertido en 
todo un clásico en las ferias y verbenas 
de todo el país.

El grupo, compuesto por Ángeles Muñoz 
y Dioni Martín, ha lanzado más de una 
veintena de discos y ha conseguido ven-
der más de 7 millones de copias a lo lar-
go de su carrera, convirtiéndose en una 
de las bandas más exitosas del panora-
ma musical español.

Con la confirmación del concierto de 
Camela, el Ayuntamiento de Boadilla del 
Monte inicia la cuenta atrás para sus fies-
tas patronales, que contarán con una am-
plia variedad de actividades para todos 
los públicos y que suponen uno de los 
eventos más destacados del municipio.

Camela 
actuará en 
las Fiestas de 
Boadilla el 28 
de septiembre

El Centro de Mayores presenta las 
Verbenas de Boadilla hasta el 17 
de junio

Boadilla del Monte encabeza el ranking de gasto 
por hogar entre los municipios de entre 50.000 y 
200.000 habitantes
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La Comunidad de Madrid ha anunciado 
la construcción de un centro de salud 
mental en Majadahonda, que dará co-
bertura a 400.000 madrileños, junto al 
consultorio de Atención Primaria de la 
localidad para sustituir al del Cerro del 
Aire y que está previsto que entre en 
funcionamiento a lo largo de la próxima 
legislatura.

Estas nuevas instalaciones se ubicarán 
en una parcela cedida por el Ayunta-
miento majariego junto al otro centro de 
Atención Primaria del municipio, el del 
Valle de la Oliva, y supondrá multiplicar 

por siete la superficie, pasando de los 
260 metros cuadrados actuales a los 
1.700 metros cuadrados planificados.

El proyecto inicial contempla, entre otros 
espacios, un Hospital de Día Infanto-Ju-
venil, ocho salas de terapia grupal, un 
área administrativa, una sala de docencia, 
una sala de espera de adultos y una sala 
de espera infanto-juvenil, según han infor-
mado desde la Consejería de Sanidad.

El nuevo centro sustituirá al actual si-
tuado en la planta baja del Centro de Sa-
lud Cerro del Aire de Majadahonda, que 
atiende más de 30.000 consultas anua-
les. Actualmente, el equipo del Centro 
de Salud Mental de Majadahonda está 
constituido por 44 profesionales entre 
psiquiatras, psicólogos, enfermeras, tra-
bajadores sociales y administrativos, en 
turno de mañana y tarde.

Con una inversión prevista de 4,5 millo-
nes de euros, dará cobertura a una po-
blación de 400.000 madrileños, entre 
ellos 100.000 niños y jóvenes, de diez 
municipios: Majadahonda, Pozuelo, Las 
Rozas, Torrelodones, Hoyo de Manzana-
res, Boadilla del Monte, Villanueva del 
Pardillo, Villanueva de la Cañada, Brune-
te y Quijorna.

Según recoge el Ayuntamiento de la loca-
lidad, forma parte del programa de acti-
vidades dedicadas a los mayores que se 
organizan en el municipio. El alcalde de 
Las Rozas, José de la Uz, junto al concejal 
de Familia, y servicios sociales y Trans-
portes, José Luis San Higinio, el edil de 
Sanidad, SAMER-Protección Civl y Distri-
to Norte, David Santos, y el de Deportes, 
Juan Cabrera, han acompañado a los ma-
yores durante la Marcha.

La carrera tuvo su salida desde la pista 
de atletismo del polideportivo de Naval-

carbón, donde los participantes realizaron 
ejercicios de calentamiento previos. De la 
Uz dio la salida a la prueba, consistente 
en cubrir caminando los casi 9 kilómetros 
que hay desde Navalcarbón hasta la plaza 
de José Prat, en Las Matas.

Durante el recorrido los mayores atrave-
saron zonas urbanas, aunque fundamen-
talmente la prueba discurrió por parajes 
naturales. Los mayores dispusieron de 
puestos de avituallamiento con agua y del 
soporte asistencial de los voluntarios de 
Protección Civil y el SAMER.

La Escuela Oficial de Idiomas de Boadi-
lla del Monte ha anunciado que el perio-
do de presentación de solicitudes para 
nuevos alumnos en el próximo curso 
académico se llevará a cabo del 7 al 23 
de junio. Esta institución, ubicada en el 
Centro de Formación Municipal, ofrece 
clases de inglés, francés y alemán.

Antes de realizar la solicitud, los intere-
sados deberán someterse a las pruebas 
de nivel correspondientes, las cuales se 
llevarán a cabo del 17 de mayo al 5 de 
junio. Es importante tener en cuenta que 

el plazo de inscripción para las pruebas 
estará abierto desde el 3 de mayo hasta 
el 2 de junio.

En el curso 2022-2023, la Escuela Oficial 
de Idiomas de Boadilla del Monte regis-
tró un total de 672 alumnos, distribuidos 
en diferentes idiomas. El inglés cuenta 
con la mayor demanda, con 510 alum-
nos inscritos, seguido por el alemán con 
67 y el francés con 95.

Cabe destacar que todo el proceso de 
solicitud y registro se realizará de forma 
online a través de la plataforma Raíces.

Un gran operativo compuesto por 150 
agentes de la Guardia Civil y 30 efectivos 
de la Policía Local ha llevado a cabo el 
desalojo del edificio de lujo okupado en 
Majadahonda tras el intento fallido de la 
pasada semana.

La operación, que se ha realizado en cum-
plimiento del auto dictado por el Juzgado 
de Primera e Instrucción número 3 de Ma-
jadahonda, se ha desarrollado sin inciden-
tes y ha concluido con cinco detenidos por 
los altercados producidos el pasado miér-
coles. El bloque ha quedado totalmente 
desokupado. La empresa Desokupa solici-
tó al Juzgado una medida cautelar de des-

alojo inmediato como consecuencia de 
los graves altercados vividos en el anterior 
intento desalojo en el que los okupas incu-
rrieron en un concurso de delitos. El dispo-
sitivo policial se ha saldado con al menos 
cinco detenidos y se ha logrado recuperar 
el edificio de once plantas. 

En una vivienda vivía una familia con hijos, 
quedando los menores a cargo de servi-
cios sociales del Ayuntamiento de Madrid. 
El propietario del edificio de la calle Ciria-
co García número 6 contrató a la empresa 
Desokupa para ayudar a recuperar el in-
mueble, en el que residían de forma ilegal 
al menos una veintena de magrebíes.

Desalojan sin incidentes el piso de 
lujo okupado

La Comunidad de Madrid anuncia 
la construcción de un nuevo 
centro de salud mental 

MAJADAHONDA

LAS ROZAS

MAJADAHONDA

Más de 400 personas participan en la 33 
Marcha de los Mayores

Apertura de solicitudes en la Escuela 
Oficial de Idiomas para el próximo curso
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El esgrimista georgiano Sandro Bazadze 
ha ganado la competición individual en 
la 40ª Copa del Mundo de Sable Mascu-
lino Villa de Madrid, celebrada en el Cen-
tro Deportivo Municipal Gallur, gracias 
a su triunfo en la final por 15/6 ante el 
italiano Riccardo Nuccio.

Sin ninguno de los 13 españoles que ha-
bía en liza para este evento, ya que todos 
cayeron en sus respectivas rondas preli-
minares, el tablón principal ha coronado 
a un Bazadze que partía como cabeza 
de serie nº 1 en virtud de su liderato en 
el ránking de la Federación Internacional 
de Esgrima (FIE).

En octavos de final, el georgiano ha eli-
minado por 15/12 al estadounidense 
Mitchell Saron. Luego, en sus citas de 
cuartos de final y de semifinales, ha de-
jado en la cuneta respectivamente a los 
franceses Bolade Apithy (15/10) y Maxi-
me Pianfetti (15/11).

Y ya en el definitivo combate por el título, 
Nuccio apenas aguantó el empuje de Ba-
zadze. Gracias a este resultado, el geor-
giano obtuvo su tercera medalla de oro 
en el circuito de la Copa del Mundo, tras 
las conquistadas el año pasado en Tiflis 
(Georgia) y en Argel (Argelia).

Los merengues se proclamaron cam-
peones de la Euroliga 2022-2023, su un-
décimo título en la máxima competición 
continental, tras derrotar por 78-79 al 
Olympiacos griego en la final disputada 
en el Zalgirio Arena de Kaunas.

En un partido de máxima igualdad, el 
equipo griego ha entrado por delante en 
los compases decisivos, pero la apari-
ción de Sergio Rodríguez y una canasta 
faltando tres segundos de Sergio Llull 
le han permitido al conjunto madridista 
llevarse la victoria, aunque su rival ha te-
nido un último lanzamiento fallado por 
Kostas Sloukas.

Después del encuentro, el presidente del 
Real Madrid, Florentino Pérez, celebró 

que el equipo de baloncesto volviese a 
hacer “normales cosas que parecen im-
posibles” al conquistar la Euroliga este 
domingo y mostró su alegría por el técni-
co Chus Mateo, “ya un gran entrenador” 
y con el que considera que “se ha sido 
injusto”.

“En primer lugar, gracias a todos los 
madridistas y al entrenador y al equipo 
porque hacen cosas que parecen impo-
sibles, pero que son normales porque se 
ha visto en los últimos siete partidos que 
es una manera de ganar a la nos tienen 
acostumbrados, pero con la que se sufre 
bastante”, se sinceró Pérez en el micró-
fono de ‘DAZN’.

El equipo español de esgrima firmó un 
decimotercer puesto en la final por equi-
pos de la 40ª Copa del Mundo de Sable 
Masculino Villa de Madrid, celebrada 
en el Centro Deportivo Municipal Gallur, 
donde se impuso Hungría por delante de 
Estados Unidos e Irán.

La cita madrileña, asentada en el calen-
dario internacional y puntuable para los 
Juegos Olímpicos de París 2024, termi-
nó tres días de competición este domin-
go con gran afluencia de público y una 
bonita lucha en cada ronda. Iñaki Bravo, 
Óscar Fernández Blanco, Andrés Her-
nández Caballero y Santiago Madrigal 
formaron el equipo anfitrión en el centro 
deportivo del barrio de La Latina.

España empezó la jornada superando 
a Colombia por 45-25, pero después no 

pudo con Italia (34-45) ni con Polonia 
(45-39). Sin embargo, el equipo espa-
ñol se pudo despedir con buen sabor de 
boca ante su afición, con la presencia en 
Gallur del presidente del Comité Olímpi-
co Español (COE), Alejandro Blanco.

Turquía y China cayeron a manos del 
equipo español en el cuadro por el deci-
motercer puesto en la Copa del Mundo. 
Por su parte, Blanco felicitó por la orga-
nización y el trabajo a José Luis Abajo 
‘Pirri’, presidente de la Real Federación 
Española de Esgrima.

La final cumplió con los pronósticos y 
fue la gran guinda, por el espectáculo y la 
igualdad entre Hungría y Estados Unidos, 
con el título para el equipo magiar por 
un ajustado 45-42. En el tercer y cuarto 
puesto, Irán venció (37-45) a Italia.

Sandro Bazadze gana la Copa del 
Mundo de Sable Masculino Villa 
de Madrid

El Real Madrid, campeón de 
la Euroliga tras ganar 78-79 al 
Olympiacos

España termina decimotercera por equipos en la 40ª 
Copa del Mundo de Sable Masculino Villa de Madrid
La gran vencedora del torneo fue Hungría que se llevó el oro ante Estados Unidos
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Las jugadores de la selección española 
de baloncesto que van a disputar el Euro-
basket, del 15 al 25 de junio en Eslovenia 
y Israel, han superado el reconocimiento 
médico previo a la gira de preparación 
que las pupilas de Miguel Ángel Méndez 
van a comenzar este martes, según ha 
informado la Federación Española de Ba-
loncesto (FEB).

El reconocimiento médico ha sido reali-
zado por el grupo hospitalario HM Hos-
pitales, proveedor médico de la FEB, y ha 
constado de una exploración física, un 
ecocardiograma, un electrocardiograma 
y diferentes pruebas de imagen, además 
de una analítica. Tal y como ha confirma-
do Santiago Ruiz de Aguiar, director médi-
co territorial de HM Hospitales en Madrid, 
ha sido “muy satisfactorio” y ha mostrado 
el “buen estado físico” de las jugadoras 
de la selección.

El equipo viaja este martes a Vigo, donde 
se ejercitará durante diez días y disputa-
rá dos encuentros amistosos, ante Italia 
y China, que servirán para la preparación 
de la cita continental. Las siguientes pa-

radas de la gira serán Córdoba y Hungría 
y el destino final del viaje, Tel-Aviv. En la 
capital israelí la selección disputará la 
fase de grupos del Eurobasket ante Leto-
nia, Montenegro y Grecia.

Un total de 17 piscinas municipales de 
Madrid abrieron sus puertas para refres-
car a los madrileños poniendo a su dispo-
sición hasta 35.350 plazas repartidas en 
turnos de mañana y tarde, según ha ex-
plicado la concejala delegada de Deporte, 
Sofía Miranda, en la presentación de la 
temporada de piscinas de verano 2023.

Junto a la concejala de Moncloa y Usera, 
Loreto Sordo, han recordado que la tem-
porada arranca con la tradicional jornada 
de puertas abiertas y se prolongará has-
ta el domingo 10 de septiembre. En esta 
campaña de 2023 estarán a disposición 
de los madrileños 21 de las 22 piscinas 
municipales de verano, dos más que en 

las últimas temporadas. Además, duran-
te los meses de julio y agosto también 
se abrirá al público para uso recreativo la 
piscina de invierno de La Masó.

A partir del sábado 12 de mayo pasado, 
abrieronn las piscinas de Peñuelas, Blan-
ca Fernández Ochoa, Concepción, San-
ta Ana, Luis Aragonés, Aluche, Casa de 
Campo, José María Cagigal, La Elipa, Mo-
ratalaz, Entrevías, Vallecas, San Blas, San 
Fermín, Margot Moles, Cerro Almodóvar, y 
Plata y Castañar.

Posteriormente, el jueves 1 de junio abri-
rán las piscinas de Palomeras y Orcasi-
tas; a finales de junio la de Hortaleza, y 
el sábado 1 de julio La Masó (que es de 

invierno, pero abre para uso recreativo). 
Queda por definir la fecha de apertura 
de la piscina El Quijote, antigua Francos 
Rodríguez. La piscina de verano del CDM 
Vicente del Bosque no podrá abrir ya que 
se van a realizar obras de remodelación y 
mejoras en sus instalaciones.

Horarios y precios

Esta temporada también se establecen 
dos turnos, repartidos en horario de ma-
ñana, de 10 horas a 15 horas; y tarde, de 
16 horas a 21 horas, para proceder a la 
desinfección de las zonas comunes con 
la finalidad de que los bañistas puedan 
disfrutar de las piscinas con total tranqui-
lidad.

Respecto a las tarifas para cada turno 
diario, se mantienen las mismas que en 
2022. Así, será gratuito para menores de 
5 años. De 5 a 14 euros el precio será de 
1,35 euros; para entrada Joven (de 15 a 
26 años), 1,80 euros, mientras que adulto 
(de 27 a 64 años) será de 2,25 euros. De 
65 años en adelante, 0,70 euros.

El personal del control de acceso de los 
centros deportivos podrá solicitar a los 
bañistas documentación como DNI, Per-
miso de Conducir, Pasaporte, Libro de Fa-
milia u otro documento acreditativo para 
verificar la edad. Para agilizar la entrada 
en las piscinas, se han reforzado la can-
tidad de lectores QR con la finalidad de 
aligerar el acceso y evitar así aglomera-
ciones a las puertas de las instalaciones.

LaLiga ha informado este lunes de que 
denunciará la violenta invasión de campo 
ocurrida en el RCDE Stadium, al finalizar 
el RCD Espanyol-FC Barcelona, que disol-
vió la sardana por el título liguero de los 
azulgranas, obligados a retirarse rápida-
mente a los vestuarios, según un mensa-
je publicado en redes sociales.

En su perfil de Twitter, LaLiga avanzó que 
ya “ha analizado desde ayer todas las 
imágenes” de los hechos ocurridos en 
Cornellà, por lo que “en colaboración con 
el RCD Espanyol, identificará a todos los 
responsables para impedirles volver a los 
estadios” y “denunciará los hechos ante 
los organismos competentes”.

La celebración por el título de Liga del FC 
Barcelona se vio cortada en seco por la 
invasión de campo en el RCDE Stadium 
por parte de un número importante de 
aficionados del Espanyol, que impidió la 
tradicional sardana azulgrana y retó a la 
seguridad, con lanzamiento de objetos y 
momentos de tensión.

En medio de la sardana con la plantilla del 
Barça en el centro del campo, empezó la 
invasión de campo que obligó a los juga-
dores y cuerpo técnico a ir corriendo al 
túnel de vestuarios. Ningún miembro del 
Barça llegó a tener contacto con los se-
guidores que saltaron de manera violenta 
en su dirección, cortados en su paso por 
las fuerzas de seguridad en la boca del 
túnel. El centenar de seguidores estuvo 
unos 20 minutos acechando esa puerta 
hacia el interior del estadio.

Los Mossos d’Esquadra se pusieron en 
primera línea con los escudos antidis-
turbios ante el lanzamiento de distintos 
objetos, como vallas publicitarias y sillas, 
y la megafonía del estadio insistió a los 
invasores que abandonaran el césped, 
mientras los azulgranas seguían cele-
brando en el vestuario.

La selección femenina de baloncesto supera el 
reconocimiento médico previo al Eurobasket

17 piscinas municipales madrileñas se adelantaron abriendo 
y ofertando 35.350 plazas en turnos de mañana y tarde
La campaña de 2023 contará con 22 piscinas municipales operativas y las 
entradas se pueden adquirir a través de la app ‘Madrid Móvil’

LaLiga denunciará 
la violenta invasión 
de campo en el 
RCDE Stadium que 
impidió al Barça 
celebrar el título
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Cuidado con la 
Marimonda

La ruta de los molinos. 
Come y disfruta con 
los peques
El parque de La Quinta de Los Molinos (Juan 
Ignacio Luca de Tena, 20) es el sitio que es-
tabas esperando. Tienen una cafetería espa-
ciosa a la que puedes ir a tomar algo mien-
tras tus peques disfrutan en la ludoteca de 
al lado (separada con un cristal, para poder 
tenerlos vigilados). Hacen talleres muy diver-
tidos (aunque las entradas se agotan ense-
guida), pero el resto del tiempo la ludoteca 
está abierta para que correteen a su antojo: 
es gratis, amplia, tiene diferentes rincones 
de juego y siempre hay un par de monitores 
vigilando.

Guardianes de la 
galaxia V.3
James Gunn cierra su trilogía de ‘Guardia-
nes de la Galaxia’ con la película más emoti-
va de Marvel. Huele a despedida, pero sobre 
todo a peliculón para disfrutar la familia al 
completo ya que estamos hablando de una 
de las sagas más divertidas de Marvel.

Esta historia está basada en la leyenda de la 
Marimonda, esa mujer misteriosa que vive en 
las profundidades de los ríos y vela por su con-
servación y por el cuidado de las aguas. Todo 
transcurre un día común y corriente en el que 
los hermanos protagonistas, Miguel y Rafael, 
se dedican a las labores del campo. Miguel 
respeta la naturaleza, Rafael en cambio, es 
ambicioso y no le importa acabar con el monte 
con tal de obtener suficiente agua y leña. A los 
dos se les aparece la Marimonda y a cada uno 
le da lo que se merece.

RECOMENDACIONES

CUENTACUENTOS 

Viaje microscópico
Un taller para descubrir ese mundo asom-
broso que nos rodea y que no podemos ver 
a simple vista.

Practicaremos diferentes técnicas, prepara-
remos nuestras propias muestras, aprende-
remos a observarlas y, sobre todo, ¡descubri-
remos que usar un microscopio es mucho 
más creativo, sencillo y divertido de lo que 
te imaginas!

CIENCIA

GASTRONOMÍA

CINE

Gratuito. Del sábado 27 de mayo al do-
mingo 28 de mayo. Teatro Municipal 
de Títeres. Parque de El Retiro.

Parejas de 1 adulto y 1 niño (entre 6 y 
12 años) 22 de abril y 27 de mayo
18 h. Aula 1. 4 euros (tanto niños como 
adultos). 90 minutos

De 13:45 a 16:10, cierra la ludoteca.

El MIRA Teatro de Pozuelo de Alarcón 
abrió su telón para acoger una nueva edi-
ción de ‘Teatro en Escena’, una propues-
ta “intimista” en la que los espectadores 
pueden vivir la función casi desde den-
tro, ya que el patio de butacas se instala 
sobre el propio escenario.

La primera de las representaciones fue 
con ‘Cabezas de cartel’, Premio Godot 
2022 al Mejor Espectáculo del Circuito 
Independiente de Madrid -Premio Godoff- 
Seleccionada por El Cultural entre las 10 
mejores obras de 2021. Trata sobre una 
pequeña compañía de teatro que está en 
plena sesión de trabajo, ha informado el 
Consistorio en un comunicado.

Le siguió ‘Lorca, Vicenta’, una obra im-
pactante. Por último, en su primer fin de 
semana, la protagonista fue la obra ‘El 
mueble’ trae a Carlos y Tati. El siguiente 
fin de semana el ciclo ‘Teatro en Esce-
na’ trae a ‘Esperando a Will. Un musical 
Shakesperiano’, un teatro musical fami-
liar, en el que tres clowns -Pústula, Gua-
teque y Muertadehambre-, se reúnen de 
noche en un lugar solitario para ensayar 

una tragedia. La obra se representará el 
viernes 26 a las 18.30 horas.

Por último, este ciclo cerrará el sábado 
27 con la obra de teatro en danza ‘Pas de 
Deux’, título que significa en ballet: paso 
que realizan conjuntamente dos perso-
nas. Chevi Muraday y Ana Esmith (Miss 
Beige) reúnen danza y performance en 
una convivencia artística. Al final de la 
función tendrá lugar un encuentro entre 
la compañía y el público conducido por 
Antonio Najarro. La función comenzará 
a las 19.30 horas.

El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
ha anunciado que se encuentra abierto 
hasta el próximo 30 de junio el plazo de 
presentación de obras para el concurso 
Cre@ Joven. Este certamen busca fo-
mentar la creatividad entre los jóvenes 
de la ciudad mediante diversas manifes-
taciones culturales y artísticas.

El concurso está dirigido a jóvenes em-
padronados en Pozuelo de entre 12 y 30 

años, incluyendo estudiantes escolariza-
dos en centros educativos del municipio, 
trabajadores en empresas locales o tra-
bajadores municipales y sus familiares.

Se podrán presentar obras en diferen-
tes modalidades: carteles, fotografía, li-
teratura, artes plásticas y música. Para 
conocer los requisitos específicos para 
cada categoría, se puede consultar la 
web municipal.

El concurso cuenta con dos categorías. 
La categoría Junior, para jóvenes de en-
tre 12 a 17 años, contará con un primer 
premio de 300 euros, un segundo premio 
de 200 euros y un tercer premio de 100 
euros. La categoría Senior, dirigida a par-
ticipantes de entre 18 y 30 años, contará 
con premios de 500 euros para el primer 
premio, 325 euros para el segundo pre-
mio y 150 euros para el tercer premio.

Una gran oportunidad para que los jó-
venes de Pozuelo puedan mostrar su 
creatividad y talento en diferentes áreas 
artísticas y culturales, y también para ser 
premiados por sus habilidades.

El MIRA Teatro acogió una nueva 
temporada de ‘Teatro en Escena’

Abierto el plazo para participar 
en el concurso Cre@ Joven de 
Pozuelo
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Superman y Lois

Tercera temporada de una serie que está 
sorprendiendo por la diferencia con el 
resto de series. Sigue a la periodista y al 
superhéroe más famoso del mundo y los 
cómics, y cómo lidian él y Lois todo el 
estrés, las presiones y las complejidades 
que conlleva ser lo que son y además ser 
padres trabajadores en la sociedad actual. 
Dos hijos cambian la vida drásticamente 
del superhéroe más poderoso de todos 
los tiempos. Está en HBO Max.

Campamentos deportivos de tecnificación

Llega la época estival y los padres y madres ya es-
tán buscando opciones para los más pequeños. Los 
campamentos de verano que ponen a disposición 
los ayuntamientos de los municipios son numero-
sos, pero cada vez es más habitual que deportistas 
y exdeportistas profesionales oferten opciones de 
tecnificación deportiva durante los meses de verano.

Viruzz

El exjugador de balomnano reconvertido en streamer se ha convertido en ten-
dencia en las últimas fechas por su nueva aventura en el mundo del boxeo a 
nivel mundial. El referente de las redes ya participó y ganó en la Velada II de 

Ibai, pero en esta ocasión 
ha ido un paso más allá 
ganando por KO a DK Mo-
ney en las MF & DAZN X 
Series: 007.

Sabios ignorantes y felices 

Daniel Tubau nos trae una obra de singular impor-
tancia que reconstruye el pensamiento de los es-
cépticos grecolatinos, dirigida por igual a iniciados 
y profanos. En las últimas décadas, para alcanzar la 
verdad o la tranquilidad interior, se han reivindicado 
casi todas las escuelas de la sabiduría antigua: des-
de los estoicos a los cínicos, desde los epicúreos a 
platónicos y aristotélicos, pasando por los taoístas 
chinos, los budistas del zen japonés o el yoga indio. 
En esta recuperación constante de los clásicos tan 
solo parece faltar la escuela escéptica.

Acróstico

Los ha vuelto hacer, Shakira ha lanzado un nuevo 
tema y en apenas dos días se ha convertido en ten-
dencia mundial. En esta ocasión la artista colombia-
na ha cambiado de registro y nos ha regalado una 
composición en la cuenta con sus dos hijos, incluso 
uno ha colaborado en la composición y los dos han 
aparecido en el videoclip oficial cantando con su ma-
dre. Un tema que solo con escucharlo te emociona.

SERIE

NOVEDAD

PROTAGONISTA

LIBRO

TENDENCIA

TOP
La Asociación de Cocineros y Reposte-
ros de Madrid (ACYRE) dentro de la XXX 
edición del Certamen Gastronómico de 
la Comunidad de Madrid, está buscando 
al mejor cocinero/a o repostero/a que 
competirá para representar a la capital 
en el campeonato de España.

La convocatoria para inscripciones está 
abierta y finalizará el jueves 1 de junio. 

Todos aquellos que quieran participar 
en el certamen deberán contactar con 
ACYRE Madrid a través del email asocia-
dos@acyre.com o del teléfono 913 601 
780 y consultar las bases en su página 
web. El 12 de junio será el día en el que 
competirán con el resto de los partici-
pantes para alzarse con el premio al me-
jor cocinero/a o repostero/a de la Comu-
nidad de Madrid ¡Suerte!

Sabina vuelve por la puer-
ta grande a Madrid con 
dos conciertos, el pasado 
23 de mayo y el próximo 
jueves 25 será los días se-
ñalados. La sede elegida, 
no podía ser otra, que el 
Wizink Center. 

El de Úbeda ha hecho 
esperar a los madrileños, 
pero ha valido la pena 
con una noche de música 
en estado puro. 30.000 
espectadores divididos en 
dos sesiones.

Cabe recordar que en 
esta gira no está presente 
el antiguo fiel escudero 
del compositor, Pancho 
Varona.

Se busca al mejor cocinero y 
repostero de la Comunidad de 
Madrid
¿Crees que eres el mejor cocinero o repostero de 
la Comunidad de Madrid? ¡Te están buscando!

Joaquín Sabina vuelve a Madrid



Entrevista:  
Juan Pablo Montero

El madrileño Fernando Benzo, ha pu-
blicado en esta misma colección las 
novelas Nunca fuimos héroes (2020) y 
Los viajeros de la Vía Láctea (2021). Su 
trayectoria literaria comenzó a los vein-
titrés años, cuando recibió el Premio 
Castilla-La Mancha por su primera obra, 
Los años felices. Posteriormente ha ob-
tenido reconocidos galardones literarios, 
como el Premio Internacional de Cuen-
tos Max Aub o el Kutxa Ciudad de Irún de 
novela. En su bibliografía destacan tam-
bién la recopilación Diez cuentos tristes y 
títulos como Mary Lou y la vida cómoda, 
Después de la lluvia y Las cenizas de la 
inocencia. Los perseguidos es su novena 
novela y de la que vamos a hablar a con-
tinuación.

Vamos a empezar casi por el final, por-
que te tengo que decir que me gusta 
mucho la portada del libro

¡Muchas gracias! Pues mira hay diversi-
dad de opiniones porque hay gente que 
me está diciendo lo mismo y otras que 
no les convence. Yo coincido contigo (ri-
sas), a mí también me gusta. 

¿Cómo ha sido ese proceso de docu-
mentación?

Si es verdad que el libro tiene una estruc-
tura complicada, tengo la sensación de 
que hay dos novelas en una. Una que 
cuenta la historia de una banda de de-
lincuentes de los años 70 y cómo van 
evolucionando hasta nuestro tiempo y 
también es la historia de una periodista 
de la actualidad que investiga al líder de 
esa banda. Con lo cual hay dos historias 
interrelacionadas entre sí. 

Dicho esto, la documentación que tene-
mos hoy en día una herramienta funda-
mental que es internet, no existe mejor 
hemeroteca. He estado un año docu-
mentándome y diseñando esa estruc-
tura compleja entre estos los dos hilos 
narrativos que te comentaba y otro para 
escribirla. 

Hoy en día todo está en internet. 

Hay dos historias y dos bandas sonoras, 
una más de rumba de Los Chichos y otra 
de intriga y más sofisticada

Efectivamente es así, son dos historias 
contadas en tiempos diferentes. Una 

está contada en pasado y en primera 
persona y en el tiempo presente y en ter-
cera persona. Por lo tanto, en lo que se 
refiere a técnica narrativa también se di-
ferencian aunque como comentábamos 
están cruzadas entre sí. 

Empiezan siendo unos macarras de ba-
rrio, pero como ellos dicen no son quin-
quis de rumba sino de heavy metal, que 
para ellos es una categoría superior de 
macarras. En cuanto a la otra trama, a 
mí me suena más a una historia más 
sofisticada, es una periodista muy bien 
formada y con una forma de trabajo muy 
metódica. Por lo tanto, veo y me suena 
más heavy metal, por un lado, y, por otro, 
el sonido de Chet Baker. 

Háblame de la historia y de la protago-
nista ya mencionada

Te confieso que he querido escribir una 
novela de esas que cuando empiezas a 
leerla te termina atrapando. El objetivo 
fundamental es entretener al lector y que 
se lo pase muy bien leyendo la historia. 

Además, he querido hacer una cosa que 
no siempre se hace que es contar la his-
toria de los malos; los episodios de una 
banda de delincuentes, de mafiosos in-
ternacionales y de políticos corruptos en 
los que aparece una periodista que no 
recibe ningún apoyo de nadie, pero ella 
se propone desenmascarar a todos es-
tos personajes que van a apareciendo a 
lo largo de la novela. 

Daniela, es el prototipo de heroína, lucha 
ella sola contra todos los elementos: su 
jefe, contra sus propios problemas per-
sonales, contra esta banda de delincuen-
tes y asesinos que empiezan a poner en 

peligro su propia vida. Existe un abanico 
muy amplio de delincuentes. 

¿Cuál es el nexo de unión que une las 
dos historias?

La historia recorre treinta años de histo-
ria, con todo lo que conlleva, corrupción 
política, corrupción policial, la llegada de 
las mafias internacionales… Piensa que 
los personajes de la novela se acaban 
vinculando con todos los fenómenos 
criminales de esas décadas. Piensa que 
la novela está incrustada en la realidad 
y por ese motivo se relatan hechos que 
ocurrieron realmente. 

Fíjate que identificó a la protagonista 
con la frase de “joven pero sobradamen-
te preparada”

Así es, está preparada, pero está sola. 
Empieza su investigación presentándo-
se en el Ministerio del interior y dicién-
dole al ministro que está vinculado a la 
mafia serbia. Es una persona valiente ya 
que ni la publicación en la que trabaja la 
respalda. Estamos hablando de un per-
sonaje que aparentemente puede mos-
trar fragilidad aunque realmente es todo 
lo contrario, es una persona tenaz y con 
mucha autodeterminación. 

Todo arranca con una muerte…

Así es, la novela comienza cuando el 
novio de Daniela es atropellado por una 
furgoneta y ella ve claro desde el primer 
momento que eso ha sido un asesinato 
ya que Raúl es un abogado que trabaja 
para la mafia internacional. 

¿Alguien se puede sentir señalado al 
leer esta novela?

Creo que es una obra que puede gustar a 
todo el mundo salvo a los malos (risas). 

Qué se siente se galardonado como ga-
nador del Premio Azorín…

El premio Azorín para mí es algo más 
sentimental. Tiene un componente más 
especial porque siempre lo he seguido y 
cuando acabé esta novela dije voy a pre-
sentarme a un premio y al momento me 
vino a la cabeza este. 

¿Estás pensando en la siguiente novela?

Estoy dándoles vueltas y formaría parte 
del universo de Los perseguidos, pero 
estoy en una fase muy primaria todavía. 

¿Qué le dirías a un escritor novel que se 
quiere presentar al Azorín?

Yo es que me siento todavía una joven 
promesa (risas). Uno escribe porque 
siente una pulsión interior de contar his-
torias y escribir no es cosa de uno sino 
de dos: del escritor y del lector. 

“El objetivo fundamental 
es entretener al lector y 
que se lo pase muy bien 

leyendo la historia”

ENTREVISTA 

FERNANDO BENZO

Usamos papel reciclado y recomendamos su uso. Usa el contenedor azul para su reciclaje.

EL PERIÓDICO DE

16/ABRIL 2023 • NÚM. 33

“HOY EN DÍA TODO ESTÁ EN 
INTERNET”

Fofógrafo: Javier Ocaña


